



Lunes, 20 de marzo de 2023

El Sespa registra en febrero más actividad de quirófanos, consultas y pruebas que antes del confinamiento por la pandemia

- La demora media por una intervención quirúrgica disminuye una semana respecto al mismo mes de 2022
- Los profesionales atendieron 153.153 consultas, un 6,28% más que en enero

El Servicio de Salud del Principado (Sespa) mantuvo el mes pasado el incremento progresivo de actividad en los quirófanos y llevó a cabo más intervenciones, consultas y pruebas diagnósticas (como escáneres, ecografías, resonancias y mamografías) que en febrero de 2020, justo antes del estado de alarma y el confinamiento por la covid.

Las operaciones programadas que precisan ingreso aumentaron de nuevo el mes pasado, en este caso, un 15,7%, con un total de 5.352. Esta cifra supone 726 cirugías más que hace un año y un 11,5% más que en enero, cuando se efectuaron 4.798. Al cierre del mes, la lista de espera quirúrgica registraba 23.991 intervenciones pendientes, a pesar de que en febrero se produjo un menor número de entradas (956) que de salidas (1.418) respecto al año pasado.

La demora media para una operación se sitúa en 88 días, siete menos que en febrero de 2022. Se mantiene la tendencia de descenso iniciada en el último cuatrimestre de 2022.

El servicio de maxilofacial ha conseguido rebajar su demora en 12 días, mientras que los de traumatología, ginecología y cirugía pediátrica han logrado reducirla en 10.

Además, en febrero disminuyó en 629 el número de personas que aguardaban más de 180 días por una operación. En este tipo de casos, resulta significativa la bajada de casi un 43% de pacientes en ginecología, del 41% en maxilofacial, del 25% en oftalmología y del 19% en traumatología

En el ámbito del plan de choque para reducir listas de espera, el Sespa incrementó en febrero un 21% la actividad quirúrgica respecto a enero, tras realizar 625 operaciones vespertinas. Además, esta cifra representa

un incremento del 28% en relación con febrero de 2021. Por otra parte, se atendieron 4.061 consultas y se efectuaron 712 pruebas diagnósticas adicionales por las tardes.

Mayor actividad y menores esperas

Los especialistas hospitalarios atendieron 153.153 consultas, 9.049 más que en enero, lo que implica un crecimiento del 6,28%. Si el balance de las consultas de febrero se compara con las del mismo mes de 2020, cuando se llevaron a cabo 151.283, el incremento se sitúa en el 1,24%

La lista de espera de primeras consultas se reduce en 2.048 pacientes en un mes, por lo que hay un 2,05% menos que en enero. Por servicios, destaca el descenso en Oftalmología.

La demora media para una consulta también disminuye y se sitúa en 81 días. Por especialidades, sobresalen los descensos respecto a enero en cirugía vascular (11 días), otorrinolaringología (9), genética (8) y nefrología (6)

En cuanto a las pruebas, se practicaron 34.910, un 2,15% más que hace un año (34.152) y casi 3.000 más que en febrero de 2020.

En todas las técnicas de diagnóstico se aprecia una reducción de la demora media en comparación con enero: 9 días menos para un escáner, 8 para colonoscopias y 5 para resonancias y ecografías. Las listas de espera para escáneres, colonoscopias y ecografías bajan entre un 5% y un 7%.